## Funciones del Sistema de Salud Mexicano y Funcionamiento

El sistema de salud mexicano en los últimos años ha tenido un crecimiento acelerado y ha evolucionado a la par de los aspectos políticos, económicos y sociales del país, lo que le ha permitido trascender y dar respuesta constante a su objetivo principal que es el de proteger la salud de todos los mexicanos.

Todo sistema de salud es creado con la finalidad de alcanzar el mejor nivel de salud posible para la población de un país durante el ciclo de vida, lo que implica que se debe de contar con un sistema de salud efectivo y equitativo, es decir, reducir las desigualdades, enfocándose a mejorar la salud de aquellos que se encuentran en peores condiciones.

## Frenk y Murray, establecen que los objetivos básicos y finales de cualquier Sistema de Salud son tres:

- ✓ Mejorar la salud de la población
- ✓ Ofrecer un trato adecuado a los usuarios de los servicios de salud
- ✓ Garantizar seguridad financiera en materia de salud

## De acuerdo con este esquema dichos objetivos se alcanzan a través del desempeño de cuatro funciones básicas:

- √ La prestación de servicios
- ✓ El financiamiento de dichos servicios
- ✓ La rectoría del sistema
- ✓ La generación de recursos para la salud

PRONASA (Programa Nacional de Salud 2001-2006) establece los siguientes objetivos de salud en México que se basan en el modelo de Frenk y Murray para responder a los retos de equidad, calidad y protección financiera que enfrenta el Sistema de Salud en el país, vinculados con las funciones básicas de todo sistema de salud antes mencionadas.

- ✓ Mejorar las condiciones de salud de los mexicanos
- ✓ Abatir las desigualdades en salud
- ✓ Garantizar un trato adecuado en los servicios públicos y privados de salud
- ✓ Asegurar la justicia en el financiamiento en materia de salud
- ✓ Fortalecer el Sistema Nacional de Salud

## Funciones del Sistema de Salud Mexicano y Funcionamiento

Este mismo programa en el análisis realizado detecta la necesidad de crear mecanismos para la evaluación del cumplimiento de los objetivos antes planteados del Sistema de Salud en México ya que este actualmente no proporciona datos sobre capacidad de respuesta a las expectativas no médicas de las personas (trato adecuado) y de justicia en el financiamiento (protección financiera). De ahí que se plantea en el 2002 el desarrollo de la ENED (Encuesta Nacional de Evaluación del Desempeño).

Los resultados de la aplicación de esta encuesta documentan la relevancia de los cinco objetivos del actual Sistema de Salud en México y el cumplimiento de los mismos.